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DATA: Aos dezesseis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezoito. LOCAL: Rua 
General Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. PARTICIPANTES: Conselheiros: Enfª Maria 
Inez Morais Alves de Farias – Presidenta; Enf. Handerson Silva Santos – Vice-Presidente; 
Enfª Keyla da Silveira Pinto – Primeira Secretária; Enfª Vivalnita Mendonça da 
Encarnação – 2ª Secretária; TE Aline Soares da Silva – 1ª Tesoureira; AE Fernando de 
Jesus – 2º Tesoureiro; demais Conselheiros Efetivos: Enfª Andreia Santos de Jesus; Enfª 
Elisa Auxiliadora da França Ribeiro; ENF Liana Figuerêdo Almeida de Souza; ENF Helena 
Gomes Ribeiro; Enf Jairo Oliveira dos Santos; TE Eduardo Alexandrino; AE Joana 
Evangelista Conceição; TE Dart Clair Carvalho das Virgens Cerqueira; TE Marcos de 
Oliveira Silva; Conselheiros Suplentes convocados: Enfª Kátia Farias Topázio e TE Lúcia 
da Silva Figueiredo e demais Conselheiros Suplentes: Enfª Clarice Tâmara Oliveira de 
Souza; Enfª Dirlaine Cristina Aguiar Souto Cruz; Enf. Rudval Souza da Silva; TE Marcus 
Vinícius Silva Palma. Os Conselheiros Efetivos Enf. Alexandro Gesner Gomes, TE Adriana 
Coelho da Silva e o Conselheiro Suplente convocado Enf. Charles Souza Santos com 
ausências justificadas. I. EXPEDIENTE: 1.1. Abertura dos trabalhos e verificação do 
quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 532ª Reunião Plenária do Coren-
BA, às oito horas e trinta minutos, com a presença dos Conselheiros acima 
mencionados. A Presidenta Maria Inez Morais Alves informa que torna efetiva a 
participação por convocação dos Conselheiros Suplentes Enfª Kátia Farias Topázio e TE 
Lúcia da Silva Figueiredo. 1.2. Leitura de Ata: a Ata da 531ª Reunião Ordinária do 
Plenário Coren-BA foi lida, discutida e aprovada. II. LEITURA DE CORRESPONDÊNCIAS: 
2.1. A Presidenta Maria Inez lê ofício do Conselho Federal de Enfermagem (Cofen): 
Ofício Circular nº 01/2017 / GAB / PRES – de 22 de dezembro de 2017, informando 
sobre o encaminhamento de relatório da Comissão Eleitoral referente aos pedidos de 
inscrição de Chapa, em cumprimento ao Artigo 59 - Parágrafo 2º do Código Eleitoral dos 
Conselhos de Enfermagem para que possam se manifestar num prazo máximo de dez 
dias. Presidenta sugere aos Conselheiros a leitura do Portfólio da Chapa 1 para Eleições 
Cofen 2018 para que possam, juntos com ela, discutir as propostas e sinalizar possíveis 
considerações. III. INFORMES: 3.1. Presidenta comunica ao Plenário sobre as Decisões 
001 e 002 de 31 de janeiro de 2018, que criam, respectivamente, os Cargos 
comissionados de Assessor de Planejamento e Projetos e Gerente Administrativo e a 
contratação de profissionais para os cargos, de acordo com o Regimento Interno do 
Coren-BA: Art. 30 - Ao Presidente compete: Inciso XXX - decidir “ad referendum” do 
Plenário ou da Diretoria, os casos que por sua urgência exijam a adoção de providência, 
submetendo-os posteriormente à aprovação do Plenário ou Diretoria do Coren-BA. 
Ressaltou que tal decisão já foi aprovada na reunião de diretoria número duzentos e 
oito, realizada em onze de janeiro de 2018. 3.2. Presidenta informa que, com base no 
Regimento do Conselho Federal e do Regimento Interno do Coren-BA, a Autarquia 
deverá rever o Regimento, realizando as alterações necessárias. 3.3. Presidenta solicita 
aos Conselheiros que acessem periodicamente os sites do Cofen e do Coren-BA para se 
atualizarem das Resoluções publicadas. 3.4. Presidenta ressalta a necessidade de 
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elaborar um Projeto para requalificação da fiscalização. 3.5. Presidenta comunica que o 
Coren-BA acompanhou o caso da profissional encontrada morta em banheiro do 
Hospital Santa Izabel. Informa que visitou a unidade e se reuniu com a gerente de 
assistência do Santa Izabel, juntamente com representante do Sindicato de Enfermeiros 
da Bahia e da ABEN/ BA, para oferecer apoio e acompanhar o caso. A Presidenta sugeriu 
o início de um estudo voltado para o suicídio na Enfermagem, pois só este ano houve 
dois casos. Vice-Presidente Handerson Santos sugeriu que fosse convidada a Enfª Cíntia 
Mesquita funcionária do Hospital Roberto Santos, especialista na área de suicídio. IV. 
ORDEM DO DIA: 4.1. Reestruturação das Câmaras Técnicas: A Presidenta Maria Inez 
convida a coordenadora das Câmaras Técnicas, Lúcia Farias, para apresentar a 
reestruturação das Câmaras Técnicas.  Lúcia Farias destaca que as Câmaras Técnicas 
devem promover reuniões mensais para atender às demandas espontâneas de 
profissionais, além de atuar de forma proativa, com propostas de aprimoramento e 
qualificação profissional. Câmara Técnica de Atenção à Saúde da Mulher (CTASM), sob a 
coordenação da Enfª Obstetra Rita Calfa; Câmara Técnica de Atenção à Saúde (CTAS), 
coordenada pelo Enf. Rudval Souza; Câmara de Ética de Enfermagem (CEEnf) 
(substituindo a Comissão Permanente de Ética), coordenada pela Enfª Sirlei Brito.  A 
coordenadora listou também os Grupos de Trabalho (GTs), voltados para a 
Sistematização da Assistência de Enfermagem (SAE), Práticas Integrativas e 
Complementares em Saúde (PICS), Atenção Básica, Saúde Mental, Feridas e Cuidados 
Paliativos. Lúcia Farias lembrou que um Grupo de Trabalho sobre Auditoria foi criado 
este ano, para cumprir uma demanda específica, mas ainda não se definiu se o GT será 
mantido. Informou também que a Câmara Técnica de Ensino e Legislação foi desfeita 
porque, embora tenha dado bastante contribuição, o envolvimento com o ensino não é 
competência do Conselho. Os coordenadores das Câmaras Técnicas e GTs presentes 
falam ao Plenário sobre os trabalhos desenvolvidos nos anos anteriores: A Enfª Rita 
Calfa destaca a representação do Coren-BA pela CTASM em edições do Congresso 
Brasileiro dos Conselhos de Enfermagem (CBCEnf) e Congresso Brasileiro de 
Enfermagem Neonatal (COBENEO).  A Enfª Sirlei Brito destaca a relevância das Câmaras 
Técnicas no desenvolvimento e divulgação de Pareceres Técnicos e sugere ao Plenário 
que seja feito um treinamento com os enfermeiros fiscais no sentido de atualizar os 
conhecimentos da Legislação Básica de Enfermagem. Sirlei Brito destaca também as 
oficinas de SAE realizadas pelo GT de SAE em 2015 e 2016 e a publicação do Guia para a 
Prática de SAE, desenvolvido pelo GT. A coordenadora das Câmaras Técnicas, Lúcia 
Farias, fala sobre a importância da Câmara de Ética de Enfermagem manter uma linha 
de ação direta com as Comissões de Ética das instituições, seja com a formação, seja no 
monitoramento das ações do profissional. A Presidenta Maria Inez lembra da 
participação efetiva e da contribuição da Comissão Permanente de Ética do Coren-BA 
na última atualização do Código de Ética, no ano de dois mil e sete, com participação de 
membros das Comissões de Éticas de diferentes instituições. A Presidenta ressalta a 
necessidade de que a Câmara de Ética revise a Cartilha de Orientações para 
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implantação das Comissões de Ética de Enfermagem nas Instituições de Saúde. A Enfª 
Leda Borges fala ao Plenário sobre as ações do GT de Feridas, destacando a importância 
em capacitar os profissionais sobre a Legislação em Enfermagem junto com os temas 
técnicos, de interesse dos profissionais. O Enf. Rudval Souza fala sobre o GT de Cuidados 
Paliativos, destacando que uma das propostas de discussão do grupo foi referente às 
competências do Enfermeiro na equipe de Cuidados Paliativos. Rudval Souza ressalta 
que esta é uma discussão que precisa ter continuidade. O Enf. Gustavo Menezes aborda 
as atuações do GT de Saúde Mental ressaltando, em virtude da complexidade do tema, 
a necessidade de realização de reuniões ampliadas do GT com trabalhadores que estão 
na ponta, de encontros temáticos no campo da saúde mental e de debater a saúde 
mental na Atenção Básica. Gustavo observa  também a relevância das discussões entre 
os GTs e do apoio aos movimentos da Reforma Psiquiátrica. 4.2. Ofício Circular/ CE – 
Relatório da Comissão Eleitoral para o Plenário do Cofen Triênio 2018-2020– A 
Presidenta anuncia a presença da Ex-Presidenta Maria Luísa de Castro Almeida, 
convidada para a reunião do plenário como representante da Chapa para o pleito do 
novo plenário do Cofen. A presidenta ressaltou a força da ex-presidenta na militância 
política em prol da Enfermagem e a relevância de uma representação da Bahia no 
Conselho Federal. O Vice-Presidente Handerson Santos lê para o Plenário o relatório 
referente ao Processo Eleitoral 0835/2017 – Relatório da Comissão Eleitoral 01 – Gestão 
Triênio 2018-2020. A ex-presidenta Maria Luísa apresenta ao Plenário o portfólio da 
Chapa 1 das Eleições Cofen 2018 destacando as principais propostas. O Vice-Presidente 
Handerson Santos ressalta que algumas propostas precisam ser discutidas, como as 
questões da caixa de benefício, do CBCEnf, da capacitação e da luta pela implementação 
da Enfermagem de prática avançada no Brasil e do exame de suficiência. A Presidenta 
Maria Inez sugere que o Plenário se aproprie do conteúdo das propostas para que, 
posteriormente, os Conselheiros possam aprofundar as discussões a fim de que o 
Regional da Bahia faça as devidas contribuições. Solicita que o portfólio seja 
encaminhado por e-mail para os Conselheiros. 4.3.O que ocorrer: a. A Conselheira Elisa 
Ribeiro propõe a criação de um GT sobre Segurança do Paciente e o Enf. Rudval Souza 
sugere que o tema fosse integrado aos trabalhos desenvolvidos pelo GT do SAE. A 
Conselheira Aline Soares sugere que os GTs já existentes convoquem expertises em 
Segurança do Paciente para participar de reuniões para debater o tema. Explica que 
existe uma limitação orçamentária que não torna viável a criação de um novo GT. A 
Conselheira Vivalnita Mendonça ressalta que a Segurança do Paciente está inserida em 
toda atividade da Enfermagem, portanto, inserir a discussão nos GTs existentes poderá 
fortalecer a discussão do tema. A Presidenta Maria Inez sugere que a Enfª Elisa Ribeiro 
componha o GT de SAE e a sugestão foi aceita pela enfermeira. A Presidenta ressalta 
que se for identificada uma demanda que justifique a criação do GT, será feita uma 
proposta com o setor de Planejamento, para avaliação financeira e, caso seja aprovado, 
o grupo poderá ser criado. b. A Presidenta informa que a Conselheira Elisa Ribeiro 
representará o Coren-BA na Rede Brasileira de Enfermagem e Segurança do Paciente 
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(REBRAENSP), núcleo Salvador. c. O Vice-Presidente Handerson Santos fala sobre a 
importância dos profissionais se associarem à Associação Brasileira de Enfermagem 
Seção Bahia (ABEn-BA) e aos Sindicatos das categorias de Enfermagem. Handerson 
Santos afirma que, diante da destruição das leis do trabalho, é preciso manter estas 
organizações ativas, com a colaboração dos profissionais. Nada mais havendo a tratar, 
às treze horas, deu-se encerrada a reunião. E para constar, eu, Conselheira Enfª Keyla 
da Silveira Pinto Primeira Secretária, lavrei a presente Ata, que após lida, discutida e 
aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. ///////////////////////////////////// 
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